# Septembre 2021 au cœur d'Yffiniac

Bulletin municipal



YFFINIAC A FAIT SA RENTRÉE

Projet d'une maison médicale ENFANCE JEUNESSE La rentrée scolaire dans les écoles SPORTS, LOISIRS ET CULTURE Découvrez un parcours d'œuvres dans la ville avec les oiseaux de Mich Mao





#### Samedi 17 juillet

Une cérémonie très suivie à Yffiniac en hommage aux 1297 marins victimes de Mers-el-Kébir et à José Ramel, Yffiniacais rescapé de la tragédie. Paul Loth, le président des Cols-Bleus, porte-drapeaux, familles de victimes, amis, et élus étaient présents pour rendre un hommage aux soldats tués en mer le 3 juillet 1940 dans le port militaire français en Algérie, lorsque les cuirassiers anglais ont fait feu sur la flotte française. Lors de la cérémonie, Denise Ramel a remis à Paul Loth le col bleu de son mari, José Ramel, aujourd'hui décédé. « Ce drame fait partie de notre Histoire, ses victimes ont toute leur place dans notre grande Nation », déclarait Denis Hamayon le maire.

#### Mercredi 21 juillet

Malgré la crise sanitaire et ses contraintes, les animations estivales proposées durant l'été à la médiathèque ont fait le bonheur des adeptes de la lecture, du jeu et du dessin. Ces rendez-vous ludiques ont beaucoup plu. Sur la photo, lecture à voix haute de plusieurs albums jeunesse avec entre autres: Bob le loup ou l'histoire d'un loup finalement pas si effrayant et Mon arbre à secrets, un livre poétique abordant le thème de la confidence, du poids du secret, et de la nécessité de s'exprimer.



#### Jeudi 29 juillet

Une dizaine de jeunes yffiniacais âgés de 16 et 17 ans se sont inscrits cet été au dispositif « argent de poche », comme Baptiste et Audrey (ci-contre). Une trentaine de missions étaient au programme. Encadrés par des responsables de service, ils ont effectué chacun plusieurs actions que la commune leur a confiées : travaux de nettoyage à divers endroits de la commune, entretien des espaces verts (taille, tonte, désherbage), rangement et inventaire de matériel notamment dans les écoles. En échange de ces missions d'une durée de 3 heures, les jeunes ont perçu une indemnité de 15 €. A noter : la municipalité va proposer d'étendre le dispositif sur l'année.



#### Dimanche 27 août

L'association Une Vie De Ouf, dont l'objectif est de récolter des fonds au profit d'adolescents et de jeunes adultes atteints de maladies orphelines, a organisé une balade à motos et en voiture, baptisée « Balade de Ouf ». Dès 13h, motards, voitures anciennes se sont élancés d'Yffiniac pour une balade de 80 kms jusqu'au château de Bienassis. Une première pour les bénévoles de la section ouest et un départ du complexe sportif où plusieurs stands attendaient les participants. Nous leur souhaitons bonne route et à bientôt.





#### Le Sillon - Septembre 2021







## **SOMMAIRE**

A	Α				0			-	
Δ	$\cap$	$\cap$	н	$\cap$	п	r	٦	t	$\cap$
Α	ч	ч	J.	$\cup$	ш	ı,	ı	ш	U

PLUI : UNE DÉMARCHE SOLIDAIRE
ATELIER COMPOSTAGE .......P2

#### Actualités municipales

PROGRAMME DE LA JOURNÉE CITOYENNE
PROJET D'UNE MAISON MÉDICALE
LES LIAISONS DOUCES OUVRENT LA VOIE
YFFI'BUS: LA NAVETTE GRATUITE......P4-P:

#### **Enfance Jeunesse**

#### Sports, loisirs et culture

FORUM DES ASSOCIATIONS/PASS'SPORT
DES OISEAUX INVESTISSENT LA VILLE
DES ATELIERS NUMÉRIQUES
VIDE-GRENIER, CONCERT ET FÊTE DE LA ST-LAURENT
EXPOSITION DE PEINTURES
MANIAFOLY: LE BONHEUR EST DANS LE CHANT.......P9-11

Urbanisme / État-civil......P12

## **A NOTER**

## Covid-19 : Modalités d'accès à la médiathèque

Conformément aux dernières directives gouvernementales, le passe sanitaire doit être présenté à la médiathèque pour les plus de 18 ans. Cette règle s'appliquera pour les mineurs de plus de 12 ans à compter du 30 septembre 2021.

Plus d'infos sur www.yffiniac.com

#### Rentrée 2021

La saison estivale touche à sa fin et nous espérons que vous avez passé d'agréables vacances sous le soleil breton ou ailleurs. Le principal étant de se changer les idées et de recharger les batteries pour une année qui sera encore bien dense.

La rentrée scolaire qui a eu lieu le 2 septembre aura été faite dans les mêmes conditions que la fin de l'année scolaire précédente du fait de la recrudescence du virus. Ce dispositif qui a fait ses preuves a permis de limiter les cas de Covid l'an passé. Nous sommes bien conscients que ce n'est pas idéal pour les enfants qui aimeraient avoir plus de liberté pour jouer entre copains, mais il est de notre devoir de mettre en place une organisation qui préserve autant que faire se peut la santé de tous. Cette organisation est aussi très contraignante pour les agents de la collectivité, et je tiens vivement à les remercier pour leur investissement pendant cette période. Ensemble, nous mettons en place les moyens pour accueillir tous les enfants, aussi bien à la garderie, à la restauration scolaire, au centre de loisirs qu'à l'Antrejeunes.

La nouveauté de cette rentrée sera la mise en place, dans le cadre des mesures gouvernementales, du repas à 1 € pour les familles les plus modestes. Les conditions de mise en place seront votées au conseil municipal du 13 septembre. Dès le 14 septembre, une information sera transmise aux familles notamment via le site internet de la commune et par l'intermédiaire des écoles.

Malgré cette situation de crise sanitaire, nous continuons à travailler à la mise en place de notre projet municipal. Ainsi, plusieurs groupes de travail ont vu le jour :

- Un groupe de travail « écoles et services municipaux » dont le but est d'obtenir une meilleure cohésion entre les services et les écoles mais aussi de mettre en place des projets communs comme par exemple la conférence sur les écrans,
- Un groupe « repas intergénérationnel » avec comme objectif d'organiser une fois par mois un repas avec des seniors et des enfants.
- Un groupe de travail « une naissance/un arbre » dont le but est de créer des espaces de mini-forêts afin de créer un lien entre les enfants et la nature.

Le comité restauration scolaire a été élargi avec d'avantages d'enfants et de parents, mais également d'agents des différents services enfance-jeunesse. Nous avons un défi important à relever avec l'introduction des produits bio et des produits locaux et ainsi que la mise en place d'un repas végétarien par semaine. Au-delà de ces obligations, nous devons avoir une vraie démarche éducative. Virginie Courteau, nouvelle responsable du service restauration, a proposé des repas à thème afin de rendre ce moment du repas plus convivial.

Cette rentrée fut l'occasion de retrouver les différentes activités associatives, sportives et culturelles permettant de maintenir le lien social si important dans la vie de notre collectivité et d'une manière générale.

Nous vous souhaitons une très bonne rentrée à toutes et à tous.

Alain Thoraval 1<sup>er</sup> adjoint en charge de l'enfance jeunesse et des ressources humaines.

## La page de Saint-Brieuc Armor Agglomération



#### **PLUi**

## Une démarche solidaire qui agit sur notre quotidien

Éviter qu'un champ ne se transforme en lotissement, empêcher qu'une construction ne vienne nuire à un point de vue remarquable, adapter notre développement aux capacités de notre milieu naturel... Mais aussi, redynamiser nos centres-bourgs, permettre un accès aux services et multiplier les modes de déplacements pour rendre le territoire accessible à tous, organiser géographiquement la production de logements sur tout le territoire : le PLUi permet de réguler nos activités dans le but d'offrir un cadre de vie qui convienne à tous. Contribuez à la concertation par le biais d'observations, de questions ou de sollicitations. La procédure d'élaboration du PLUi se poursuit et jusqu'à son arrêt en 2023, nous vous rappelons que vous avez la possibilité de contribuer ou de formuler des observations, des questions, des sollicitations :

- par e-mail: concertation.plui@sbaa.fr

– par courrier: M. Le Président, Saint-Brieuc Armor Agglomération, Service urbanisme-ADS, 5 rue du 71°RI - CS 54403 - 22044 Saint-Brieuc cedex 2 sur l'un des registres de concertation disponibles au siège de l'agglomération.

Renseignements au 02 96 77 60 75 ou concertation.plui@sbaa.fr ou service urbanisme de la mairie

La concertation sera suivie d'une enquête publique et d'une approbation en 2024.

## Un atelier compostage à Yffiniac Samedi 25 septembre

Dans le cadre de la lutte contre la réduction des déchets, Saint-Brieuc Armor Agglomération prévoit d'accentuer les ateliers de compostage sur son territoire afin de sensibiliser et de proposer des composteurs à la vente à l'ensemble de la population. Des agents de Saint-Brieuc Armor Agglomération vous montreront le fonctionnement d'un composteur, comment l'entretenir, comment réutiliser ses déchets fermentes-

cibles ou déchets verts au jardin. Jardiner au naturel et composter sont des gestes simples, économiques et écologiques.

Dans le cadre

de la journée citoyenne

Pour plus d'informations sur le compostage : 02 96 77 30 99 ou www.saintbrieucarmor-agglo.fr

Samedi 25 septembre de 9h30 à 12h30 Lotissement Le Buchonnet (au niveau du bassin de rétention)



**ACTUALITÉS MUNICIPALES** 

## Journée Citoyenne samedi 25 septembre

## Rendez-vous au Complexe Sportif

La Journée Citoyenne change de date mais garde le même esprit.

#### Découvrez les ateliers proposés

- -Collecte de lunettes du 13 au 24 septembre Nous vous proposons de déposer vos anciennes lunettes dans certains de vos commerces de proximité et en mairie tout au long de la « semaine du développement durable ». La collecte se fera lors de la Journée Citoyenne. L'ensemble des lunettes sera envoyé à l'association Lunettes sans frontière au profit de pays défavorisés où une paire de lunettes peut coûter plusieurs mois de salaire.
- Découverte des jardins partagés 9h30-12h// 14h-16h
- Entretien du patrimoine 9h 12h

Venez entretenir le lavoir de la Basse-cour avec le Comité de la gare.

Yffi'troc (troc d'objets)

9h30 - 12h // 14h30 - 16h

Venez déposer vos objets et repartez avec un autre (pas d'encombrant, 10 objets max). Les objets non récupérés seront offerts à la communauté Emmaüs.

#### - Entretien des chemins de randonnées

Dès 9h30 - Balade sur les chemins de randonnées avec ramassage de déchets, « A la découverte de l'étang des Jearnottes » avec Emmanuel.

- Atelier cuisine anti-gaspi - 10h -12h

Apprentissage d'un repas zéro déchet avec Fred en cuisine. N'oubliez-pas votre tablier.

- Atelier couture -14h30 - 16h

Fabriquez votre sac à provision en compagnie de Céline. Pour cet atelier, vous aurez besoin de votre machine à coudre et de chutes de tissus.

- Jeux intergénérationnels

9h30-12h// 14h30-16h

Profitez de la Journée Citoyenne pour tisser des liens et jouez ensemble. La ludothèque d'Hillion prête gratuitement des jeux pour la journée.

- Eco-pâturage - 14h - 16h

Découvrez l'éco-pâturage avec le berger Maël juste en face du complexe sportif.







## **Projet**

## Création d'une maison médicale pour 2024

Une maison médicale verra le jour début 2024 place François Mitterrand. A proximité des écoles, de la maison de la petite enfance et d'une ligne de bus, la structure se composera de 8 bureaux médicaux dont 2 réservés aux internes stagiaires, 4 salles d'attente, le tout sur une surface de 454 m2. Des places de stationnement dédiés aux médecins et aux patients sont également prévues.

« Ce projet est avant tout un travail collectif, partagé entre médecins, élus et citoyens », précise Isabelle Plaze adjointe aux finances et à l'attractivité. « Confrontés aujourd'hui à la difficulté de trouver des remplaçants de médecins partant à la retraite, la maison médicale aura également pour vocation d'attirer des praticiens souhaitant travailler en équipe et non pas de manière isolée », poursuit-elle. Et Marion Ladeveze de rajouter : « Nous avons une forte demande de notre patientèle et de la population en recherche de médecins, certaines pathologies nécessitant aussi parfois plus de temps lors de la consultation.» Une fois l'architecte sélectionné, les travaux devraient démarrer fin 2022. « La municipalité a fait le choix d'un concours d'architecte dans le but d'aboutir à un projet à la fois esthétique et fonctionnel. Nous serons également accompagnés par un programmiste de l'agglo », concluait Denis Hamayon le maire.



## Inauguration

## Les liaisons douces ouvrent la voie



Rappel

La municipalité, dans le cadre de son programme de mandature, a souhaité développer le réseau de déplacements doux sur la commune, reliant notamment les principaux quartiers. Une piste cyclable et piétonnière sur 1,5 km a donc été aménagée récemment entre la Croix-Bertrand et les Villes Hervé. D'un coup total de 481 000 €, la piste goudronnée a été partiellement financée à travers le plan de relance. L' État a ainsi participé à hauteur de 94 625 €, le département pour un montant de 65 000 € et l'agglo à hauteur de 58 000 €. Mardi 20 juillet, le préfet des Côtes d'Armor, Thierry Mosimann et le président du Département, Christian Coail, étaient présents aux côtés du maire Denis Hamayon et des élus pour inaugurer cet aménagement très apprécié des riverains.

De g. à d. : Frédéric Le Tiec adjoint à la communication, Christian Coail président du département, Jean-Yves Martin adjoint aux travaux, Thierry Mosimann le préfet, Denis Hamayon maire et Daniel Ogier adjoint au développement durable.

### Yffi'bus

## La navette gratuite

Rappel : le nouveau service Yffi'bus organisé par le CCAS démarrera le 16 septembre et proposera à ses bénéficiaires un transport gratuit pour se rendre au centre-bourg.

N'hésitez pas à contacter le CCAS en mairie pour avoir plus d'informations pour vous ou vos proches.

Contact: 02 96 72 70 25 (si besoin, laisser un message avec vos coordonnées).



## Rentrée scolaire La rentrée se dessine à l'école Simone Veil

Mercredi 1<sup>er</sup> septembre, quelques enfants profitent de l'après-midi pour se rendre à l'école et demandent timidement : « Madame, ça se passe comment pour la rentrée ? » repartant aussitôt sur leur vélo, on sent que les cartables sont déjà prêts et que les enfants ont envie de retrouver les bancs de l'école. La rentrée se dessine à l'école Simone Veil et de nouvelles collègues arrivent pour accompagner les élèves. Sophie Le Guyader s'occupe de la classe bilingue et Laëtitia Bourdais remplace Emmanuelle Le Guern en maternelle.

#### Des projets

Beaucoup de projets sont en réflexion pour l'année 2021-2022, dans le domaine de l'éducation au développement durable ou encore en musique. On ne vous en dit pas plus, car selon la directrice il y a « plein de projets surprises à venir. Nous voulons être certains de pouvoir les réaliser avant de les annoncer officiellement, » explique Laurence Demont, la directrice.

On vous dévoile tout de même un beau projet. Durant l'année, un projet artistique sera mis en place sur le thème d'Yffiniac. Toute l'école sera mobilisée et chaque cycle va pouvoir développer plusieurs aspects en collaboration avec des artistes : la photographie pour le cycle 2, la poésie pour le cycle 3 et la peinture pour le cycle 1. Chacun se nourrira du travail des différents cycles pour avancer dans son propre cheminement. Ce projet s'organise en partenariat avec la mairie et fera l'objet d'une exposition à la fin de l'année.

« C'est aussi une chance pour les élèves de pouvoir rencontrer des artistes à l'école. Chaque cycle sera accompagné par un artiste reconnu dans son domaine, » se réjouit la directrice.

#### **En chiffres**

275 élèves

14 classes

81 maternelles (13 dans la classe bilingue)

194 élémentaires





Bonne rentrée



## Rentrée scolaire De la bonne humeur et des projets à l'école Saint-Aubin

Mardi 31 août, le soleil était encore de la partie, les professeurs et le directeur Monsieur Beurel s'affairaient déjà à préparer la rentrée dans les moindres détails.

#### **Des projets**

Le programme se découpe en 3 parties: la gestion des émotions (yoga, relaxation,...), fil conducteur l'année dernière permettant d'appréhender les besoins des élèves. « Nous partons toujours des besoins de nos élèves pour construire les projets de l'année », explique le directeur.

Il y aura également pour la pédagogie l'enrichissement du vocabulaire (dès la maternelle) pour « avoir un vocabulaire très fourni » et permettre de mieux exprimer son ressenti.

Pour les mathématiques, ils vont pouvoir travailler sur la résolution de problèmes, il faudra faire des recherches. Il y aura aussi un travail autour d'un escape game.

Au sein de l'école privée, des temps forts avec le prêtre de la paroisse seront proposés sans être imposés.

Côté équipe, du changement en cette rentrée 2021 : 2 nouvelles aides maternelles rejoignent l'équipe : Patricia Charles pour remplacer Christelle Le Basque et Solène Pincemin pour une nouvelle embauche. Du-

rant l'année, Lyse Jacq, recrutée en service civique, viendra accompagner les enfants pour travailler sur les émotions.

« Son projet colle complètement avec notre philosophie, nous sommes ravisde l'accueillir au sein de l'école, » développe le directeur.

D'autres idées nouvelles seront mises en place au cours de l'année comme l'application mobile qui viendra remplacer le cahier de correspondance. Elle permettra aux parents de communiquer directement avec le professeur et d'avoir le contenu des cours afin de suivre, s'ils le veulent, les sujets étudiés dans la journée.

Une des enseignantes fera également le test avec ses élèves de la « classe flexible ». Le principe est simple : le mobilier est mobile et permet de faire travailler le corps et l'esprit (ballons ergonomique, galets, etc...) Le directeur a également profité de la rentrée pour remercier la municipalité qui finance les outils informatiques qui seront bientôt dans les mains de nos chers petites têtes blondes.

Prochain rendez-vous marquant pour l'école : le vendredi 24 septembre où est organisée notamment une journée Nettoyons la nature.

#### **En chiffres**

250 élèves (+ 10 en cours d'année)

10 classes

108 maternelles

142 élémentaires







# École Saint-Aubin retour sur... la classe de mer

Pendant toute une semaine en juin dernier, les élèves de CM1 et CM2 ont vécu en fonction des marées!

Ils ont découvert le milieu marin au centre nautique de Pléneuf-Val-André. Au programme : séance de voile chaque jour, pêche à pied, balade en bateau moteur, observation

Cette classe de découverte, co-financée par l'APEL, la mairie d'Yffiniac et les parents d'élèves, vient clôturer de manière positive cette année si particulière pour les enfants.

## Accueils de loisirs Les élus en visite

Lundi 2 août, les élus se sont rendus à La Croix-Bertrand et à l'Antrejeunes. Une visite que la municipalité a l'habitude d'effectuer en cette période. Ce fut l'occasion pour les animateurs(trices) de présenter l'organisation et les programmes. Après un mois de juillet bien rempli et des activités réussies malgré un temps particulièrement maussade, le mois d'août a fait carton plein avec des animations thématiques à foison. Chez les 3-11 ans, la cinquantaine d'enfants a voyagé entre la Bretagne, l'Asie, l'Amérique et les îles : Fest-Deiz, création de lampions ou de totems, jeu Koh-Lanta. Du côté de l'Antrejeunes qui a connu une forte affluence, les ados ont profité d'un programme mêlant sport, sortie sur la côte d'Emeraude, réalisation d'un Pocket film et d'un graff, etc.



## Maison de la petite enfance Sortie chez les pompiers



Jeudi 1er juillet, les tout-petits de la crèche ont eu la joie d'effectuer une visite chez les pompiers de la caserne du Perray. Accompagnés par les responsables de la crèche, les 16 enfants émerveillés et impressionnés ont reçu un accueil très chaleureux. Une formidable aventure pour ces bambins qui ont pu monter dans le camion de désincarcération et dans l'ambulance. Grâce aux explications du lieutenant Le Bel, ils ont profité pleinement de cette sortie; toucher les casques et les lances à incendie. Un grand souvenir pour ces tout-petits et qui sait, peut-être la naissance d'une vocation?



Antrejeunes
Graff avec les ados



Un graff mais pas que ! Cette pieuvre géante est le travail de 6 ados accompagnés par Bertrand Kéravis l'artiste graffeur et directeur du festival Street Art de Saint-Brieuc. « Ne rien jeter, ne rien vider, la mer commence ici » est le slogan que pourront lire les passants près des avaloirs.

Une quarantaine de pochoirs devraient être disposés d'ici la fin de l'année sur Yffiniac. Un beau projet qui fait participer les enfants mais aussi fait réfléchir les enfants.

Sur la photo : Laurine Bedue, technicienne milieu aquatique pour l'agglomération, Bertrand Kéravis, Maël Thoraval-Josse leur animateur, Jean-Yves Martin, adjoint aux travaux et les ados participants, Enzo, Orlane, Alexis, Youni, Jade et Inis.

# Soleil et public au rdv du forum

Une trentaine d'associations ont donné rendez-vous au public pour le forum. Entre échanges, rencontres, découvertes et inscriptions, ce fut une journée égayée aussi par plusieurs démonstrations et initiations permettant de tester des activités. Une nouvelle association a vu le jour dernièrement : Ma Bulle d'Harmonie (photo en haut à g.) qui propose des ateliers d'éveil et de bien-être pour enfants, adolescents, femmes et toute la famille. Nous vous en reparlerons dans un prochain Sillon. Un bilan positif pour les associations malgré une reprise d'activités contraintes par les nouvelles mesures sanitaires.







Mise en place du Pass'Sport: il s'agit d'une nouvelle allocation de rentrée de 50 euros par enfant pour financer tout ou partie de son inscription dans une association sportive volontaire et lui permettre de participer aux activités qu'elle organise de septembre 2021 à juin 2022. Plus d'infos : sports.gouv.fr

## **Exposition hors-les-murs**

## Les oiseaux investissent la ville



Du 2 octobre au 28 novembre, les oiseaux de l'artiste Mich Mao investiront la ville d'Yffiniac. Le plasticien autodidacte originaire du Finistère se passionne en 1997 pour la pratique du bois puis du métal.

Depuis, il enchaîne les expositions et son travail a su évoluer au fil des années. Il façonne ses oeuvres dans son atelier de Plouzané, près de Brest. Ses oiseaux imaginaires sont constitués de plaques de tôle brutes, ce qui leur permet de séjourner dehors.

Ces oiseaux moqueurs prendront donc place à différents endroits afin de vous proposer une balade poétique. Le plan cicontre vous indique leurs emplacements et nous vous laissons la surprise de découvrir leur plumage entre autres au parc Au Fil de l'eau, arborant le belvédère avec la vue sur la Réserve de la Baie ou dans le bourg. Une balade gratuite, idéale en famille, comptez



environ 45 minutes pour faire l'ensemble du parcours. Le plan papier est également disponible à l'accueil de la mairie.

Du 02 octobre au 28 novembre Gratuit

# Ateliers numériques

## L'informatique à votre portée

A l'heure où de plus en plus de démarches administratives se réalisent en ligne, on constate qu'il n'est pas toujours aisé de s'y retrouver dans tous ces changements. Les élus de la municipalité ont souhaité qu'un accompagnement soit proposé. En partenariat avec l'agglomération, un programme d'ateliers sera mis en place grâce à Emeline Choupeaux, médiatrice numérique.

Pour le moment, 4 ateliers sont programmés avec un niveau débutant :

- Vendredi 24 septembre de 14h à 15h30

Comment effectuer ses démarches administratives en ligne

- Vendredi 1<sup>er</sup> octobre de 14h à 15h30
   La sécurité numérique
- Vendredi 5 novembre de 14h à 15h30
   Les outils de fonctionnement et de navigation web
- Vendredi 12 novembre de 14h à 15h30
   La messagerie électronique

Ateliers gratuits Renseignements et inscriptions au 02 96 72 74 24



## Vos animations de la rentrée Vide-greniers, concert, fête de la Saint-Laurent, exposition

## Vide-greniers dimanche 12 septembre

L'association des commerçants « Les vitrines d'Yffiniac » organise son premier vide-greniers, dimanche 12 septembre.

Buvette et restauration sur place vous seront proposées ainsi que des animations gratuites pour les enfants.

Il sera possible de se garer sur l'esplanade François Mitterrand, rue du bois Gilbert puis de se rendre sur le site du vide-greniers avec une navette mise à disposition en appelant le jour J, le 06 82 10 37 87.

Dimanche 12 septembre de 9h à 18h sur le parking de l'Episphère et Le Rimaël.

Port du masque obligatoire sur place.





## Concert de musique irlandaise avec le groupe May Bugs



Dimanche 12 septembre à 11h Place de l'Europe (Marché du dimanche) Gratuit



Dimanche 12 septembre, dans le cadre du dispositif Culture Commune, une initiative du département à laquelle s'associe la commune, nous vous accueillerons le groupe May Bugs pour un concert de chants et musiques traditionnels d'Irlande et d' Écosse sur le Marché du Dimanche. May Bugs, littéralement hanneton en français, est composé de Céline Rivaud au violon, Yann-Gireg Le Bars au chant et à la guitare, Ronan Le Dissez à la flûte et Ronan Bléjean à l'accordéon. Ces 4 musiciens sauront vous mettre des papillons dans le ventre.

Des paniers garnis seront à gagner ce jour-là!

#### Fête de la Saint-Laurent

Les Amis de la Chapelle Saint-Laurent et l'Écho de la Baie proposent un repas champêtre à l'occasion de la Saint-Laurent ainsi qu'un videgrenier organisé à l'hippodrome de la Baie.

#### Dimanche 19 septembre - Hippodrome

- de 8h à 18h : vide-grenier
- 10h30 : messe
- 12h30 : repas champêtre (12 €)

Résa au 06 34 12 73 72 ou au 02 96 72 57 34

Masque et passe sanitaire obligatoire



## Les peintures d'Anne Le Doré

## Du 3 au 28 septembre au Patio

Le service culturel accueillera pour la seconde fois et ce jusqu'au 28 septembre plusieurs œuvres d'Anne Le Doré. « Si l'exposition de 2019 s'attachait plus particulièrement aux énergies et forces vives de la Terre, celle-ci témoigne d'une exploration encore un peu plus symbolique de ces éléments.

Le visage est parfois associé à l'arbre, qui reste une figure symbolique essentielle, un point d'ancrage indispensable à une humanité qui cherche de nouveaux repères. Richesse des matières et vibrations

des couleurs veulent toujours être l'expression d'une ode à la vie sous toutes ses formes », explique Anne Le Doré.

#### À propos de l'artiste

Anne Le Doré, installée en Côtes d'Armor depuis fin 2011, est une artiste peintre formée aux Beaux-Arts de Versailles. Elle peint depuis les années 90 et participe à de nombreuses expositions en Bretagne et ailleurs. Elle s'est également spécialisée dans le cinéma d'animation où elle a travaillé pour les studios Gaumont et Astérix.



## Portrait d'asso : Maniafoly Le bonheur est dans le chant



Vendredi 24 septembre, Maniafoly présentera son nouveau concert « Entre nous » sur la scène de la salle Horizon à Plédran.

Ouand dans les années 90, les premières interprétations du groupe parviennent à nos oreilles, on pouvait déjà imaginer que ces amateurs aux allures de « pros » uniraient leurs talents pour offrir à leur public de nombreuses représentations. La troupe est composée d'une dizaine de chanteuses et chanteurs accompagnée de musiciens. « Nous nous retrouvons avant tout pour le plaisir de chanter et toujours avec une envie de produire des spectacles et de monter sur scène », confie Bénédicte Le Goaster, chef de chœur, qui a eu le privilège avec le groupe d'être conseillée par Jasmine Roy, ancienne coach de la Star Academy.

#### 4/5 représentations par an

Immeuble en foly, Flashback 25, Chez nous on zappe, Tour du monde, Maniafoly fait son cinéma, Top 50, Entre nous... les Maniafply ne sont jamais à court d'idées pour leurs projets. A raison de 4/5 représentations par an, la troupe voyage entre la pop, le rock et les rythmes endiablés... pas question donc de piquer du nez! S'inspirant de comédies musicales, d'émissions de variétés pour des idées de décors, de mises en scène, de lumières, elle donne de la voix en se frottant aux tubes de grands artistes. « Pour ce qui est des reprises, on se réapproprie les chansons et on les orchestre, on réarrange et on réécrit parfois sur la mélodie » explique Bénédicte.

#### Coup de projecteur sur les musiciens

« Grâce à notre guitariste Gaël, trois nouveaux musiciens ont intégré depuis l'automne dernier le groupe Maniafoly » ajoute Bénédicte. Deux guitaristes, un pianiste et un batteur s'associent dès à présent aux projets du groupe, pour le plaisir de tous.

#### Quant au confinement

« Ne pas rompre le lien était l'objectif. Nous avons réalisé chaque semaine des visioconférences, ces rendez-vous étant nécessaires pour l'avenir du groupe et pour garder le moral » précise la chef de chœur.

En janvier, ténors, sopranos, basses ont retrouvé la voie des répétitions mais en petit groupe. Chacun à son pupitre, c'est une façon de travailler qui permet d'entendre davantage les voix. Voilà, Maniafoly repart pour de nouvelles aventures. De quoi ravir son public qui ne manque jamais de saluer leurs prestations, saluées également par les professionnels. Ce qui est d'autant plus gratifiant!

#### Concert « Entre Nous »

- « Un concert d'une grande diversité musicale, une représentation remplie d'énergie, de complicité et de surprises.»
- Vendredi 24 septembre à 20h30 Horizon à Plédran - 18 €

Billetterie : Espace Culturel à Hyper U Yffiniac

contact@maniafoly.fr

# Etat civil et urbanisme

Conformément au Règlement Général de la Protection des Données (RGPD), ces informations sont communiquées uniquement sur la version papier du Sillon ou sur demande auprès de la mairie.



La déchèterie est ouverte les lundi, mardi, mercredi et vendredi de 13h30 à 17h30 et le samedi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30. La déchèterie est fermée le jeudi.

Contact au 02 96 72 59 41 ou 0 810 121 600 (Numéro AZUR)

#### Recensement citoyen

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 1999, tous les jeunes, garçons et filles de nationalité française doivent obligatoirement se faire recenser à la mairie de leur domicile. Cette obligation légale est à effectuer dans les 3 mois qui suivent leur 16<sup>e</sup> anniversaire.

#### Marché du dimanche

N'oubliez-pas votre rendez-vous du dimanche, à partir de 9h jusque 13h place de l'Europe. Un nouveau maraîcher bio est installé sur le marché depuis le 5 septembre.

#### Prochaine permanence du conciliateur de justice

La prochaine permanence du conciliateur de justice aura lieu mercredi 20 octobrede 14h à 15h30 en mairie. Vous pouvez prendre rendez-vous à l'accueil de la mairie au 02 96 72 60 33



Chaque 3° dimanche du mois : rassemblement de véhicules anciens Parking Hyper U - Les Mordus de l'Auto

#### **SEPTEMBRE**

**DU 3 AU 28** 

Exposition de peintures d'Anne Le Doré - Le Patio

SAMEDI 11 à 9h

Challenge de la Baie - Complexe Sportif (Union Football Yffiniac)

DIMANCHE 12 à 11 h

Concert musique irlandaise avec le groupe May Bugs -

Place de l'Europe - Marché du dimanche

DIMANCHE 12 à 9h

Vide-greniers - Parking L'Episphère (Les Vitrines d'Yffiniac)

DIMANCHE 12 à 9h

Concours régional triplettes - Boulodrome (Pétanque Club de la Baie)

JEUDI 16

Assemblée générale - Le Trait d'Union (Amicale Laïque)

SAMEDI 18 à 17h30

Retrait couscous paëlla - Salle Triskell (FNACA)

**DIMANCHE 19 à 9h** 

Fête de la St Laurent + Vide-Greniers - Hippodrome

(Amis de la Chapelle et Écho de la Baie)

VENDREDI 24 de 14h à 15h30

Atelier numérique - Le Patio (Service culturel)

VENDREDI 24 à 13h30

Concours de belote - Salle Triskell (Les Amis de la Baie)

SAMEDI 25 à partir de 9h

Journée citoyenne - Complexe sportif

SAMEDI 25 à 19h

Assemblée générale - Salle Triskell (Les Traîne-savates)

#### **OCTOBRE**

VENDREDI 1<sup>ER</sup> OCTOBRE de 14h à 15h30

Atelier numérique - Le Patio (Service culturel)

**DU 2 OCTOBRE AU 28 NOVEMBRE** 

**Exposition « Hors-les-murs » (Service culturel)** 

DIMANCHE 3 à 16h30

Réunion galop - Hippodrome (Société des Courses)



MAIRIE: Place de la Mairie - BP 9 - 22120 Yffiniac - Tél.: 02 96 72 60 33

Ouverte du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h (vendredi 16h30), samedi de 9h à 12h (Etat Civil) - accueil@ville-yffiniac.fr - www.yffiniac.com

Directeur de la publication: Denis Hamayon - Mise en page: service communication

Crédits photos: service communication, écoles et associations, Freepik

Le Sillon est édité à 2700 exemplaires et imprimé sur papier recyclé.

Distribution: Mairie d'Yffiniac - Impression: Roudenn Grafik

Retrouvez ce magazine sur www.yffiniac.com